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Перед последним вы-
пускным экзаменом из
солигорской средней шко-
лы № 4 исключен Иван
Шило, заместитель
председателя «Маладо-
га фронта», зарегистри-
рованного в Чехии. Пос-
ле этого директор
школы написала заявле-
ние об увольнении и заяви-
ла, что работать в обра-
зовании уже невозможно.

По информации ”На-
шай нiвы”, еще в конце мая
в школе проходил педсовет,
на котором рассматривался
вопрос о том, чтобы не допу-
стить Шило до экзаменов.
Однако учителя единоглас-
но воспротивились такому

предложению. После того,
как Иван сдал математику
и русский язык, приехав-
шая в город специальная
комиссия из Минска потре-
бовала не выдавать ему
аттестат о среднем образова-
нии и аннулировать резуль-
таты экзаменов под предло-
гом того, что Шило якобы
списывал. Педагогический
коллектив опять же отка-
зался поддаться давлению.

Тогда, на заседании ко-
миссии по делам несовер-
шеннолетних Солигорского
горисполкома, было приня-
то решение исключить мо-
лодофронтовца из школы.
Мотивировалось оно много-
численными задержаниями
Ивана на уличных акциях
протеста. Несмотря на то,
что это решение вступает в
силу только через 10 дней,
к последнему экзамену
Ивана не допустили.

Как сообщает пресс-
служба “Маладога фронта”,
3 июня также прошло засе-
дание Совета учителей со-
лигорской школы №4. Там
также было принято реше-
ние исключить ученика.

“В голосовании долж-
ны были участвовать 35
человек, — рассказывает
Иван Шило. — 28 из них
отказались голосовать, а 7
проголосовали против
меня. Нужно сказать, что
эти семеро учителей
никогда у меня не препо-
давали и проголосовали
только под давлением об-
разовательной комиссии
из Минска”.

Сам ученик на заседа-
ние Совета приглашён не
был. В ответ на все претен-
зии Ивану посоветовали
обращаться в суд. “Что я и
сделаю в ближайшие дни”,
— подытожил Шило.

Тем временем из школы
уволились директор Ольга
Сенькова. В интервью “Ев-
рорадио” она подтвердила,
что ее уход связан с исклю-
чением Ивана Шило.

— Я уже не директор, —
сказала Сенькова. — У меня
есть выслуга, и я ухожу на
пенсию по выслуге лет. Ра-
ботать в образовании сегод-
ня невозможно. У меня
отбили всякое желание ра-
ботать в образовании.

Ольга Сенькова работала
директором школы с 1995
года. Она держала школу в
тройке лучших в Солигорс-
ке. Последняя педагогичес-
кая проверка в школе про-
изошла в феврале 2008 г.:
тогда ее уровень был признан
равным лучшей городской
гимназии. Теперь директора
вынудили уйти, а ее замес-
тителя увольняют за плохую
идеологическую работу.
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На совещании, кото-

рое 5 июня провел Алек-
сандр Лукашенко, было
принято решение вер-
нуться к 11-летнему
общему среднему обра-
зованию. Первый замес-
титель главы админис-
трации президента
Анатолий Рубинов уве-
ряет, что такой пере-
ход хорошо распланиро-
ван и «пройдет без
потрясений».

«У нас будет 11-летняя
школа, а не 12-летняя, как
это предполагалось ранее»,
— отметил после совеща-
ния Рубинов, сообщает
«Интерфакс».

«Некоторых пугает, что
у нас в следующем году бу-
дут сразу два выпуска: тех,

кто учился по 11— летней
программе, и тех, кто по 12-
летней программе… Это заб-
луждение, потому что в 9-м
классе учились однолетки,
то есть, сколько их роди-
лось, сколько дошло до 11
класса, столько и будет за-
канчивать школу. Здесь нет
никакого суммирования»,
— заявил чиновник. «Вот,
если бы мы пошли на 12-
летку, как предполагалось,
то тогда бы два года подряд
был бы половинный выпуск.
В 2009 и 2010 годах, мы бы
выпустили наполовину
меньше выпускников, чем
обычно», — добавил он.

«Все изменения будут
направлены только на улуч-
шение работы школы, что-
бы лучше готовить учени-
ков… Нам надо подготовить
не только специалиста, а
гражданина, который имел
бы необходимые знания и

был готов вступить в
жизнь», — отметил Анато-
лий Рубинов.

По его словам, «прези-
дент обратил особое внима-
ние на систему централизо-
ванного тестирования.
Чтобы тесты не были слиш-
ком сложными, чтобы они
не были ориентированы на
углубленный, повышен-
ный, гимназический уро-
вень, а были ориентированы
на уровень обычной средней
школы».

Напомним, на совеща-
нии обсуждался проект
декрета главы государства,
предусматривающий пере-
ход на 11-летнее среднее об-
разование.

Лукашенко предполо-
жил, что «может кому-то из
учителей и не понравится
это решение… Но судьба го-
сударства важнее, чем мне-
ние отдельных людей».

«Это (образование) не
экономика, это посерьезнее.
Без образования не может
быть никакой экономики»,
— подчеркнул глава Бела-
руси, сообщает «Интер-
факс».

Следует отметить, что
кроме учителей, родителей
и независимых экспертов
грядущие перемены в сфе-
ре образования критикова-
ли и некоторые официаль-
ные лица.

«Становится очевид-
ным, что возврат к 11-лет-
нему сроку обучения озна-
чает начало новой реформы,
причем реформы, ведущей
в пещерный век», — заявил
накануне в интервью ”Бела-
ПАН” председатель комис-
сии по образованию,
культуре, науке и научно-
техническому прогрессу
Палаты представителей
Владимир Зданович.
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Александр СМИРНОВ

7 июня мировые ин-
формагентства распро-
странили информацию
о том, что президент
Джордж Буш объявил о
продлении еще на год
введенных в июне 2006
года санкций США,
«блокирующих соб-
ственность ряда лиц,
подрывающих демокра-
тические процессы и ин-
ституты в Беларуси».

В июне 2006 года распо-
ряжением Буша США заб-
локировали собственность и
активы десяти руководите-
лей правительства Беларуст,
включая президента Алек-
сандра Лукашенко, предсе-
дателя КГБ Беларуси Степа-
на Сухаренко, председателя
государственной телерадио-
компании Александра
Зимовского, министра внут-
ренних дел Беларуси Влади-
мира Наумова, заместителя
главы администрации пре-
зидента Беларуси Натальи
Петкевич и других государ-
ственных чиновников.

В распространенном в
Вашингтоне решении, под-
писанном президентом

США, а также в сопроводи-
тельном письме, направлен-
ном им в конгресс, сообщает-
ся, что продление срока
действий санкций вызвано
тем, что «действия и поли-
тика определенных членов
правительства Белоруссии и
других лиц продолжают со-
здавать неординарную и ис-
ключительную угрозу для
национальной безопасности
и внешней политики США»,
передает РИА «Новости».

Таким образом, очевид-
но, что дипломатический
конфликт между Белару-
сью и США получил новый
толчок.

Санкции, действие кото-
рых продлил Джордж Буш,
были введены еще в 2006
году. Но тогда это не приве-
ло к серьезному росту на-
пряженности в отношениях
между двумя странами. Бе-
лорусский президент срав-
нительно спокойно отнесся
к этой мере. «Заберите эти
деньги, если знаете, что они
где-то есть! — воскликнул
белорусский руководитель
в одном из телеинтервью. —
Нечего у Лукашенко взять!
Понимаете?» Да и попав-
шие в список чиновники
все-таки при необходимос-
ти попадали в США. Горда-
зо к более серьезным послед-
ствиям привело то, что

США ввели санкции против
концерна «Белнефтехим» .

В марте и апреле страс-
ти кипели, а пиком проти-
востояния, казалось, стал
май, когда стороны вплот-
ную приблизились чуть ли
не к разрыву дипломатичес-
ких отношений.

1 мая агентство Ассоши-
эйтед Пресс распространи-
ло информацию о том, что
Госдеп США дал белорус-
ским властям время до 16
мая для отзыва из своей
страны всех дипломатичес-
ких работников. При этом
американское посольство в
Минске, по данным источ-
ников, должно было прекра-
тить работу уже 2 мая.

Однако до разрыва ди-
потношений дело не дошло.
Спустя примерно три часа
выяснилось, что Соединен-
ные Штаты отказались от
этого плана.

Но сотрудники посоль-
ства США, объявленные
персонами non grata, поки-
нули Республику Беларусь
в установленные сроки.
После их отъезда в Минске
остались четыре диплома-
та, в том числе временный
поверенный в делах США в
Беларуси Джонатан Мур.

3 мая стало известно, что
США официально предуп-
редили Беларусь о возмож-

ности закрытия белорусско-
го посольства в Вашингтоне
и генерального консульства
в Нью-Йорке, также как и
американского посольства в
Минске, если белорусская
сторона не изменит свою
позицию в двустороннем
дипломатическом конф-
ликте.

Лукашенко пожаловался
на проблемы с американца-
ми генеральному секретарю
ОДКБ Николаю Бордюже, да
и в интервью Рейтер отме-
тил, что «нам такие дипло-
маты не нужны».

А 15 мая Минфин США
в очередной раз уточнил
санкции в отношении Бела-
руси, и стало понятно, ка-
кие именно белорусские
предприятия под них под-
падают.

С тех пор, если не брать
в расчет показанные по БТ
сюжеты о финансировании
посольством США белорус-
ской оппозиции, в конфлик-
те повисла пауза.

И вот теперь – новый ход
американской администра-
ции. Судя по всему, Вашин-
гтон не намерен идти на по-
пятную. Не собирается,
судя по всему, отступать и
белорусская сторона.

Значит, нельзя исклю-
чать и дальнейшей эскала-
ции конфликта.

Внезапный визит МедведеваВнезапный визит МедведеваВнезапный визит МедведеваВнезапный визит МедведеваВнезапный визит Медведева
Ян БУЯН

22 июня нашу страну
посетит новый прези-
дент России Дмитрий
Медведев. Эта новость
тянет практически на
сенсацию: еще в поне-
дельник посол РФ в Бела-
руси Александр Суриков
утверждал, что обсуж-
дать в настоящее время
главам двух государств
решительно нечего и
ждать Медведева в Мин-
ске можно не раньше
конца лета.

Как сообщает пресс-
служба президента Белару-
си, 10 июня по инициативе
российской стороны (это
уже подтвердил Кремль) со-
стоялся телефонный разго-
вор Александра Лукашенко
и Дмитрия Медведева. В ре-
зультате главы государств
договорились, что руководи-
тель РФ посетит нашу стра-
ну в «знаковую для народов
двух стран дату». Причем
встречаться Лукашенко и
Медведев, похоже, будут в
Брестской крепости.

Примечательно, что Лу-
кашенко и Медведев виде-
лись не далее, как 6 июня,
на неформальном саммите
глав государств СНГ в

Санкт-Петербурге. Однако
там российский президент
не счёл нужным встречать-
ся с белорусским коллегой.
Причем, как отметила ”Га-
зета.Ру”, Лукашенко явно
пребывал в печали.

Но в самом дурацком по-
ложении оказался посол
России в Беларуси Алек-
сандр Суриков, который на
протяжении длительного
времени старательно разыг-
рывает роль хорошо инфор-
мированного человека. 9
июня он так прокомменти-
ровал ситуацию : «Обе
стороны не проявили заин-
тересованности к встрече в
Санкт-Петербурге… Острых
вопросов у нас не стоит, а сто-

ят рутинные экономические
вопросы». На закуску посол
предположил, что встреча
все-таки состоится «возмож-
но, к исходу лета, когда бу-
дет предметный разговор в
области газа, в области эко-
номики».

Конец лета, таким обра-
зом, наступит 22 июня. Но,
если серьёзно, то, получает-
ся, решение о визите Дмит-
рия Медведева российская
сторона приняла в экстрен-
ном порядке. Что заставило
президента РФ изменить
свои планы и в срочном по-
рядке готовить поездку в
Минск? Пока очевидно одно:
«знаковая дата» не более чем
формальный повод…
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Генадзь КОСАРАЎ,
«Заўтра тваёй краiны»

Пра згоду Расеі вы-
даткаваць Беларусі
яшчэ адзін стабілізацый-
ны крэдыт, цяпер ужо ў
два мільярды даляраў,
заявіў надзвычайны і
паўнамоцны пасол Ра-
сейскай Фэдэрацыі Аляк-
сандр Сурыкаў. Навош-
та афіцыйнаму Менску
спатрэбіліся новыя запа-
зычаньні?

Эканаміст Міхаіл За-
лесскі ўпэўнены, што такі
крэдыт Расея абавязкова
прадаставіць.

— Гэтыя крэдыты – гэта
грошы, якія будуць вяртаць
нашы дзеці, - адзначае За-
лесскі. – Гэта клясныя крэ-
дыты, якія выдаюцца на
пятнаццаць гадоў, да таго ж
з адтэрміноўкаю. Гэта ёсьць
элямэнт ваенна-палітычна-
га стратэгічнага партнэр-
ства імпэрскае краіны са
сваім сатэлітам. Так рабіў
СССР усялякім анголам.
Так яны зараз робяць і нам.

На думку эканаміста,
беларускаму кіраўніцтву
гэтае запазычаньне неабход-
нае для ўласнага заспака-
еньня.

— А ўвогуле гэты крэ-
дыт патрэбны для нармалі-
зацыі ўнутранай сытуацыі
па энэрганосьбітах, - лічыць
экспэрт. – У нас захоўваец-
ца перахроснае субсідавань-

не, таму што мы аплочваем
насельніцтву 30 адсоткаў
камунальных плацяжоў,
калгасы маюць запазыча-
насьць у семнаццаць разоў
большую, чым яны могуць
аддаць, таму ўсё закручана-
перакручана, адным
словам, фікцыя. У нас ідзе
кіраваньне эканомікай уруч-
ную, бо рынкавыя мэханіз-
мы не працуюць і патрэбны
такі цэнтралізаваны рэзэрв,
каб затыкаць у рабочым па-
радку, як кажуць бюракра-
ты, тыя дзіркі, якія будуць
узьнікаць.

На думку эканаміста
Аляксандра Чубрыка, такі
крэдыт можа быць прадас-
таўлены Беларусі ўжо да
канца бягучага году.

— Гэты крэдыт патрэб-
ны для таго, каб ужо цяпер
атрымаць нейкія рэзэрвы
альбо на выпадак пагар-
шэньня зьнешняй кан’юн-
ктуры, якая цяпер вельмі
спрыяльная для Беларусі,
альбо на выпадак аплаты за
газ па новых коштах, - мяр-
куе адмыслоўца. – І такі рэ-
зэрв лепш зрабіць цяпер,
чым спрабаваць знайсьці
гэтыя грошы тады, калі яны
тэрмінова спатрэбяцца.

Такі крэдыт, асабліва
калі ён будзе атрыманы на
гэткіх жа ўмовах, як і папя-
рэдні, на думку экспэрта
“Заўтра тваёй краіны”,
можа цалкам упісацца ў
канцэпцыю падрыхтоўкі да
будучых цяжкасьцяў, якая
рэалізуецца цяпер.

— Такі крэдыт не выра-
шае праблемаў Беларусі, а

адсоўвае іх, - лічыць Аляк-
сандр Чубрык. – Калі Бела-
русь будзе вымушаная ад-
даваць гэтыя крэдыты,
плаціць рыначныя кошты
за газ, нафту, і калі кошт на
нафту і газ зьяўляецца прад-
метам перамоваў яшчэ і пад
цяжарам гэтых крэдытаў,
то перамоўная сіла Расеі
вельмі ўзрастае, то бок у Бе-
ларусі практычна не заста-
ецца ніякіх рычагоў уплы-
ву на Расею. Па-другое,
Беларусь плоціць за газ “Газ-
прому”, а крэдыты дае ра-
сейскі бюджэт, і гэта цудоў-
ная сытуацыя лябіраваньня
інтерэсаў “Газпрома”, бо зра-
зумела, што Беларусь будзе
ня ў стане спажываць раней-
шую колькасьць газу па
значна больш высокай цане.
Таму Расея і прапануе такую
камбінацыю: кошты па-
высілі, і мы сталі больш
плаціць “Газпрому”, а гэта
павялічвае капіталізацыю
канцэрна, які прыводзіць
наш кошт больш у адпавед-
насьць з рыначным коштам.

Таму, па меркваньні эк-
спэрта “заўтра тваёй краі-
ны” з усіх бакоў для Расеі
гэта выгадна, а грошы ў
любым выпадку калісьці мы
будзем вымушаныя вяр-
таць. І там ужо можна буд-
зе аказваць сур’ёзны ўплыў
на рашэньні, якія будуць
прымацца беларускім бо-
кам.

Нагадайма, што ў Расея
ўжо прадаставіла Беларусі
стабілізацыйны крэдыт у
1,5 мілярда даляраў у лю-
тым 2007 году.

Инфляция опровергаетИнфляция опровергаетИнфляция опровергаетИнфляция опровергаетИнфляция опровергает
прогнозы правительствапрогнозы правительствапрогнозы правительствапрогнозы правительствапрогнозы правительства
Игорь ПОТАПЧУК

В Беларуси потреби-
тельские цены в мае
2008 года увеличились
на 1,3%. Таким образом,
по итогам пяти месяцев
превышена нижняя
планка годового прогно-
за правительства каса-
тельно инфляции.

Напомним, что, соглас-
но версии Совета мини-
стров, в 2008 году цены в
Беларуси должны были вы-
расти на 6-8%. Такой про-
гноз изначально выглядел
чрезмерно оптимистич-
ным, учитывая, что в 2007
году инфляция в нашей
стране составила 12.1%. Но
правительство свалило вину
за это на эквадорский банан
и начало готовиться к луч-
шему будущему.

Однако уже в январе всё
пошло наперекосяк. По ито-
гам первого месяца инфля-
ция составила 2,5%.

Впоследствии темпы ро-
ста цен по официальным дан-
ным удалось притормозить.
Однако они все равно остава-
лись довольно высокими.
Однако правительство излу-
чало оптимизм, уверяя всех,
что контролирует ситуацию.

В апреле первый вице-
премьер Андрей Кобяков
обвинил в росте инфляции
весь мир и пообещал не до-
пустить «вольницы с цена-
ми». Цены ответили очеред-
ным рывком.

БензинБензинБензинБензинБензин
опятьопятьопятьопятьопять
подорожалподорожалподорожалподорожалподорожал
Павел МИХАЙЛОВ

Долго ждать обе-
щанного подорожания
автомобильного топ-
лива не пришлось. С 10
июня цены на бензин
увеличились в среднем
на 5%, на дизтопливо
— на 14,8%.

Теперь стоимость топ-
лива выглядит следую-
щим образом: бензин А-76
(Нормаль-80) — Br1760 за
1 л (рост на Br90), бензин
АИ-92 — Br2230 (на
Br110), бензин АИ-95 —
Br2540 (на Br120). Рознич-
ная цена на дизельное топ-
ливо составила Br1940 за 1
л (рост на Br250).

В «Белнефтехиме» та-
кое повышение объясняют
ростом мировой цены на
нефть и принято в целях
обеспечения привлекатель-
ности работы предприятий
на внутреннем рынке Бела-
руси. Производители уве-
ряют, что если не повышать
цены, то переработка нефти
будет убыточной. Правда,
при этом стоит иметь в
виду, что почти половину
стоимости литра бензина
занимают налоги, которые
идут отнюдь не заводам, а
в казну.

Кстати, предыдущий
рост цен на нефтепродукты
в Беларуси был ровно пол-
года назад — 10 декабря.

Совсем недавно министр
экономики Николай Зай-
ченко утверждал, что по
итогам мая инфляция не
превысит 1%. Однако в ито-
ге цены в мае выросли, по
данным Минстата, на 1,3%.

Таким образом, инфля-
ция за пять месяцев соста-
вила 6,6% и уже превысила
нижнюю планку годового
прогноза. Верхняя может
быть взята уже в июне. На
днях стало известно о повы-
шении цен на молочные
продукты, хлеб и говядину.
А с 10 июня в среднем на
5% подорожал бензин и по-
чти на 15% — дизтопливо…
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Алиев, Рахмон и ЛукашенкоАлиев, Рахмон и ЛукашенкоАлиев, Рахмон и ЛукашенкоАлиев, Рахмон и ЛукашенкоАлиев, Рахмон и Лукашенко
подходят к СМИ одинаковоподходят к СМИ одинаковоподходят к СМИ одинаковоподходят к СМИ одинаковоподходят к СМИ одинаково
Мария КОВАЛЬЧУК,
«Завтра твоей страны»

Сразу два белорус-
ских чиновника озву-
чили недавно идею об
усилении ответствен-
ности в белорусском
сегменте Интернета –
самом пока весомом
источнике независи-
мой информации в
стране. Почти одно-
временно в польском
сейме прошла конфе-
ренция «Демократи-
зация средств массо-
вой информации в
Беларуси», а в Москве
— круглый стол с ре-
дакторами СМИ
стран СНГ. Корреспон-
дент «Завтра твоей
страны» выяснял, как
обстоят дела со свобо-
дой СМИ на постсовет-
ском пространстве.

Долог ли век независи-
мой белорусской прессы?

Каждые два месяца Бе-
лорусская ассоциация
журналистов публикует
на своем сайте монито-
ринг ситуации в сфере
СМИ в Беларуси. Всякий
раз в документе появля-
ются новые факты о диск-
риминации независимых
изданий и журналистов.
В последнем отчете БАЖ
упоминает об уголовном
преследовании замести-
теля главного редактора
независимой газеты
«Згода» Александра
Сдвижкова и иске сенато-
ра Николая Чергинца к
независимому изданию
«Новы час». Эти истории
показательны для совре-
менной Беларуси.

Александр Сдвижков
редактировал газету Бело-
русской социал-демокра-
тической партии Белару-
си, которую возглавлял
Александр Козулин – со-
перник Лукашенко на

президентских выборах в
2006 году, осужденный на
5,5 лет тюрьмы. Газета
“Згода” была закрыта в
том же в 2006 году по
иску Министерства ин-
формации. Причина —
перепечатка некоторых
«датских» карикатур на
пророка Мухаммеда. Тог-
да же было возбуждено
уголовное дело и в отно-
шении заместителя глав-
ного редактора, а 18 янва-
ря 2008 года он был
приговорен к 3 годам ли-
шения свободы за «разжи-
гание религиозной враж-
ды». «Датские карикату-
ры» на пророка Мухамме-
да перепечатали газеты в
63 (!) странах мира. И толь-
ко в трех – Иордании, Йе-
мене и Беларуси – журна-
листы были осуждены. Но
даже в мусульманских
Иордании и Йемене са-
мым жестоким стал при-
говор в виде года лишения
свободы. В Беларуси
Сдвижкова приговорили к
трем годам тюрьмы, и,
скорее всего, приговор бы
остался в силе. Но в это
время Евросоюз вел пере-
говоры с белорусскими
властями об улучшении
двухсторонних отноше-
ний, и одним из условий,
выдвинутых европейца-
ми, было освобождение из
белорусских тюрем по-
литзаключенных. Верхов-
ный суд Беларуси отме-
нил приговор районного
суда в части срока нака-
зания Сдвижкову и опре-
делил его тремя месяца-
ми ареста: ровно столько,
сколько зам. редактора
«Згоды» на тот момент
уже провел за решеткой.

Сенатору Николаю
Чергинцу не понравилась
статья в газете «Новы
час» — органе неправи-
тельственного обществен-
ного объединения «Тава-
рыства беларускай мовы».
Политик обратился в суд
с иском о защите чести,
достоинства и деловой ре-
путации. Подробные пре-
цеденты уже случались в
практике взаимоотноше-

ний белорусских чинов-
ников и негосударствен-
ной прессы. «Моральный
ущерб» власть предержа-
щих стоил ряду незави-
симых газет банкротства
и закрытия. С редакции
«Новы час» сенатор Чер-
гинец потребовал 500
миллионов (почти 250
млн. долларов), от автора
стать Александра Томко-
вича, инвалида 2 группы
– 100 миллионов. В ходе
судебных слушаний Чер-
гинец пересмотрел сумму
моральной компенсации
и потребовал с газеты уже
50 миллионов, а с журна-
листа один миллион. Суд
полностью удовлетворил
иск сенатора.

Сегодня в Беларуси за-
регистрировано 1269 пе-
риодических изданий,
больше половины из кото-
рых – независимые. Но
только около 30 изданий
носят общественно-поли-
тический характер. В не-
которых регионах страны,
как, например, в Гомельс-
кой области, вообще нет
таких изданий. Независи-
мые общественно-полити-
ческие газеты выброшены
из киосков «Белсоюзпеча-
ти» и подписного катало-
га, а самая массовая и
влиятельная – республи-
канская газета «Народная
Воля» вынуждена печа-
таться за границей, в Смо-
ленске.

Но и эти репрессии,
судя по всему, неоконча-
тельны. Белорусская
власть в ближайшее вре-
мя, судя по всему, вплот-
ную займется Интерне-
том. Буквально на днях
первый заместитель ми-
нистра информации стра-
ны Лилия Ананич озвучи-
ла позицию ее ведомства
о регистрации всех ин-
тернет-СМИ в Беларуси и
блокаде зарубежных ре-
сурсов, которые, на ее
взгляд, ставят своей це-
лью деструктивно влиять
на процессы, происходя-
щие в Беларуси. «Есть
опыт Китая, который пе-
рекрыл доступ таких сай-

тов на свою территорию.
И, конечно же, в первую
очередь необходим каче-
ственный рост националь-
ного интернет-ресурса,
работающего во благо на-
шей страны», — заявила
Лилия Ананич.

Чиновницу поддержал
и Олег Пролесковский -
директор Информацион-
но-аналитического центра
при Администрации пре-
зидента. «На законода-
тельном уровне нужно
прежде всего усилить
ответственность за рас-
пространение в Интерне-
те информации, носящей
противоправный харак-
тер, — заявил в одном из
своих интервью Пролес-
ковский. — Если на ка-
ком-то сайте появилась
такая информация, ответ-
ственность за это должны
нести администратор,
владелец этого ресурса, а
также провайдер».

Стоит отметить, что
введение ответственности
провайдера за информа-
цию, размещенную на
сайте, означает ничто
иное, как введение цензу-
ры.

Во время конференции
« Д е м о к р а т и з а ц и я
средств массовой инфор-
мации в Беларуси», кото-
рая состоялась на про-
шлой неделе в Варшаве с
участием депутатов Сове-
та Европы, представите-
лей неправительственных
организаций и журнали-
стов независимых СМИ,
эксперты констатирова-
ли, что государство стре-
мится замонополизиро-
вать информационное
пространство.

— Я думаю, что бело-
русы осознают необходи-
мость существования
более свободных и откры-
тых СМИ, но очень труд-
но тамошним журналис-
там достичь этой цели
собственными силами, —
отметил, открывая конфе-
ренцию, председатель ко-
миссии Совета Европы по
делам СМИ Эндрю Мэ-
кинтош. — Помощь со
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стороны – это единствен-
ный способ достичь про-
гресса. Конечно, помощь
со стороны соседних госу-
дарств уже есть, хотя бы
программы, транслируе-
мые из Белостока и Виль-
нюса. Но самое главное –
чтобы эта информация
доходила туда, куда она
направлена. Информаци-
онный вакуум, в котором
оказалась белорусское на-
селение, – это, может
быть, самая большая про-
блема на сегодняшний
день.

Журналисты — нарко-
маны и гомосексуалисты

В некоторых бывших
республиках Советского
Союза ситуация вокруг
средств массовой инфор-
мации не лучше, чем в
Беларуси.

В Азербайджане, где с
1993 года правит клан
Алиевых – сначала отец
Гейдар, а сейчас сын Иль-
хам – стало обычным
делом уголовное пресле-
дование журналистов.
Представителей незави-
симых СМИ, которые кри-
тикуют власти или пишут
о коррупции, зачастую
арестовываются по делам,
которые не имеют никако-
го отношения к журнали-
стике. Создателя двух
крупных ежедневных
газет в Азербайджане Эй-
нуллы Фатуллаева обви-
нили в терроризме и при-
говорили к 8.5 годам
тюрьмы. Не менее извес-
тных в стране журналис-
тов Мирзу Сакита и Гани-
мата Захида обвинили в
хранении и употреблении
наркотиков и в хулиган-
стве. А корреспондента
Бакинской газеты «Азад-
лыг» Агила Халилова
сначала избили неизвес-
тные, а позже журналис-
та обвинили в гомосексу-
ализме. Корреспонденты
еще одной популярной
ежедневной газеты Яшар
Агазадех и Ровзхан Ка-
бирли были осуждены на
два с половиной года
тюрьмы за клевету в от-
ношении президентского
дяди Джалала Алиева,
которого они обвинили в
коррупции в одной из
своих статей.

Когда в прошлом году
за решеткой в Азербайд-
жане оказались восемь
представителей СМИ, о

ситуации заговорили с
высоких трибун в Евро-
парламенте и пригрозили
соответствующими мера-
ми, если ситуация со сво-
бодой слова в стране не
улучшится. Буквально
тут же Ильхам Алиев из-
дал указ, согласно которо-
му на свободу вышли пять
из восьми, томящихся в
тюрьмах журналистов.
Но трое представителей
СМИ до сих пор находят-
ся за решеткой.

В Азербайджане, как
и в Беларуси, журналис-
тов убивают. Мы до сих
пор не знаем, кто настоя-
щий убийца оператора
ОРТ Дмитрия Завадско-
го, пропавшего в июле
2000 года. Не найдены
виновные в смерти обо-
зревателя газеты «Салі-
дарнасць» Вероники Чер-
касовой, зверски убитой
в собственной квартире в
октябре 2004 года. В
Азербайджане с марта
2005 года не раскрыто
дело об убийстве главно-
го редактора независимо-
го еженедельника
«Монитор» Эльмара Гу-
сейнова.

На фоне этого закры-
тие популярных оппози-
ционных газет, а в
прошлом году таким реп-
рессиям подверглось сра-
зу два издания Азербайд-
жана — «Реальный Азер-
байджан» и «Гюнделик
Азербайджан» – выгля-
дят совсем безобидным
делом. Как и то, что един-
ственный негосудар-
ственный телеканал
страны принадлежит чи-
новнику из администра-
ции президента.

В соседней с Азербай-
джаном Армении журна-
листов не убивают и в
тюрьмы сажают крайне
редко. Но и там неугод-
ных журналистов избива-
ют и запугивают. Осенью
прошлого года около свое-
го дома двумя неизвест-
ными был избит извест-
ный журналист Ованнес
Голаджян. Нападение
последовало за публика-
цией ряда критических
материалов о видных дол-
жностных лицах страны.
Кто-то угрожал расправой
и даже убийством журна-
листам популярной ин-
тернет-газеты «Hetq
online».

Главный редактор га-
зеты «Деловой экспресс»
Эдуард Нагдалян уверен:
ситуация на рынках СМИ
в большинстве стран СНГ
практически одинаковая.
На его взгляд, в странах,
где у власти долгие годы
остаются одни и те же
люди, заботящиеся толь-
ко о том, как эту власть
удержать, независимые
СМИ существуют вопре-
ки. «Кроме политичес-
ких рычагов давления,
очень «эффективна» и
экономические, — зая-
вил на круглом столе в
Москве Эдуард Нагда-
лян. — Негосударствен-
ные общественно-поли-
тические СМИ не могут
развиваться ввиду отсут-
ствия рекламы. Рекламо-
датель в независимую
прессу не идет из-за бо-
язни «засветиться». В
структуре доходов неза-
висимых изданий Арме-
нии реклама составляет
менее 5 процентов».

Похожая картина на-
блюдается и в Беларуси.
Одной акции властей
было достаточно, чтобы
отбить охоту у предприя-
тий и фирм рекламиро-
ваться, например, в
независимой газете «На-
родная воля». Еще до той
поры, когда газету выки-
нули из подписных ката-
логов, типографии и ки-
осков «Белсоюзпечати»,
налоговая инспекция,
проверяющая редакцию,
решила устроить встреч-
ную проверку и рекламо-
дателям. С той поры в
«Народной воле» свои
рекламные модули раз-
мещают только диплома-
тические представитель-
ства, аккредитованные в
Беларуси.

Другую форму борьбы
с независимыми СМИ, ко-
торая в белорусскую дей-
ствительность вошла еще
в середине 1990-х с зак-
рытием независимой FM-
станции «101.2», актив-
но используют до сих пор
в другой бывшей респуб-
лике СССР, а теперь в не-
зависимом Таджикиста-
не. Буквально недавно в
Душанбе была закрыта
негосударственная FM-
станция, которая в пря-
мом эфире сообщила о
том, что группу женщин,
протестующую у стен

президентской админис-
трации, затолкали в авто-
бус и увезли в неизвест-
ном направлении.

За 16 лет правления
таджикского президента
Эмомали Рахмона незави-
симые СМИ переживают
практически такую же
историю, как и белорус-
ские. Были времена, ког-
да независимые таджик-
ские газеты печатались в
Москве. Независимые
общественно-политичес-
кие газеты Таджикиста-
на, так и Беларуси, рас-
пространяются через
свою альтернативную
сеть. В Таджикистане
тоже нет негосударствен-
ных телеканалов — толь-
ко три государственных
TV-продукта. У них, как
и у нас, существует обя-
зательная подписка на го-
сударственные СМИ. Ви-
зуально несколько лучше
обстоит ситуация с неза-
висимыми СМИ в Казах-
стане – в стране, экономи-
ку которой Евросоюз и
США признали рыноч-
ной. Даже международ-
ные эксперты заявляют,
что в Казахстане есть сво-
бода слова, но соглашают-
ся, что ее очень мало.

Не надо забывать, что
около 20 лет Казахстаном
неизменно руководит
один человек — Нурсул-
тан Назарбаев. «За эти
годы, — говорит шеф-ре-
дактор негосударственно-
го издания «Диапазон»
Марина Васильева, — ка-
захская журналистика
пережила два этапа: с
1990 по 1999 (относитель-
но спокойный) и накале-
но-взрывной, который тя-
нется с 1999 года. Как
только государство чув-
ствует, что СМИ становят-
ся слишком самостоя-
тельными, в дело
пускаются рычаги зако-
нодательства и следует
ряд показательных про-
цессов. Меры могут быть
разными – вплоть до сме-
ны хозяев и отнятий ли-
цензий».

В конце прошлого года
стало известно, что Казах-
стан не утвержден на пост
председателя ОБСЕ в 2009
году. Объясняется это в
числе прочих причин не-
достаточно демократич-
ной обстановкой вокруг
СМИ.



6 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  | 10 чэрвеня 2008  |  №65

ПРОФСОЮЗЫ

МОТ предоставила белорусскому правительствуМОТ предоставила белорусскому правительствуМОТ предоставила белорусскому правительствуМОТ предоставила белорусскому правительствуМОТ предоставила белорусскому правительству
возможность отчитаться в ноябревозможность отчитаться в ноябревозможность отчитаться в ноябревозможность отчитаться в ноябревозможность отчитаться в ноябре

М е ж д у н а р о д н а я
организация труда пре-
доставила правитель-
ству Беларуси возмож-
ность отчитаться о
выполнении рекоменда-
ций организации в
ноябре этого года на за-
седании Администра-
тивного совета МОТ.

Как сообщил ”Бела-
ПАН” лидер Белорусского
конгресса демократичес-
ких профсоюзов (БКДП)
Александр Ярошук, такое
решение было принято 6
июня по итогам рассмотре-
ния белорусского вопроса
Комитетом по нормам и
стандартам МОТ в рамках
97-й сессии Международ-
ной конференции труда
(МКТ) в Женеве.

В 2003 году Админист-
ративный совет МОТ
принял решение начать в от-
ношении Беларуси рассле-
дование в связи с жалобой
независимых профсоюзов о
нарушении их прав. В ходе
расследования факты нару-
шения прав трудящихся
были подтверждены между-
народными экспертами. Бе-
ларусь пять раз вносилась в
спецпараграф доклада Меж-
дународной конференции
труда как страна, где нару-
шаются права профсоюзов.
Последний раз это произош-
ло 8 июня 2007 года. Вместе
с тем МОТ выработала ряд
рекомендаций белорусско-
му правительству, в случае
выполнения которых страна
будет исключена из спецпа-
раграфа.

По словам Ярошука, в
решении экспертов МОТ от

6 июня с сожалением отме-
чается, что прогресс в вы-
полнении рекомендаций
МОТ в Беларуси не достиг-
нут, но имеются некоторые
«позитивные сигналы». В
частности, 16 апреля прави-
тельство отказалось от
принятия «дискриминиру-
ющего» закона о професси-
ональных союзах. Кроме
того, до конца года в Бела-
руси будет организовано два
семинара, посвященные
проблемам развития проф-
союзов. Первый из них,
призванный осветить про-
блемы дискриминации
профсоюзов, пройдет 18
июня в Минске. В нем при-
мут участие директор Меж-
дународного бюро труда
(МБТ) Кари Тапиола, экс-
перты МБТ, представители
международных профсоюз-
ных организаций и др.

«В этом году обсужде-
ние белорусского вопроса
проходило несколько иначе,
чем в прошлые годы, —
прокомментировал ход засе-
дания в Женеве Ярошук. —
Со стороны правительства
наблюдался определенный
позитив и желание сотруд-
ничать с независимыми
профсоюзами». С учетом
этих позитивных измене-
ний ситуация сейчас требу-
ет гибкого и конструктивно-
го решения, считает
руководитель БКДП.

Как сообщила БелаПАН
сотрудница пресс-службы
МОТ Летиция Дард, реше-
ние по белорусскому вопро-
су будет одобрено Комите-
том по нормам и стандартам
12 июня, а на следующий
день его должны утвердить
на пленарном заседании
МКТ.

Профсоюз РЭП борется за возврат льгот на проездПрофсоюз РЭП борется за возврат льгот на проездПрофсоюз РЭП борется за возврат льгот на проездПрофсоюз РЭП борется за возврат льгот на проездПрофсоюз РЭП борется за возврат льгот на проезд
Инициативная груп-

па по сбору подписей с
целью вернуть льготы
на проезд незащищен-
ным категориям граж-
дан сформирована 5
июня на заседании прези-
диума Белорусского
профсоюза работников
радиоэлектронной про-
мышленности (РЭП).
Об этом сообщил предсе-
датель профсоюза Ген-
надий Федынич.

Представители регио-
нальных отделений органи-
зации привезли с собой на
заседание списки граждан,
которые письменно вырази-
ли готовность участвовать в
кампании по возврату льгот.
После того, как все списки
будут проверены и состав
группы сформирован, проф-
союз займется подготовкой
учредительного собрания.

Кроме того, специалис-
ты организации готовят
экономическое обоснование

своей инициативы. Сейчас
решается вопрос по привле-
чению к этой работе незави-
симых экспертов. Как
сообщил один из лидеров
организации Александр
Бухвостов, свое согласие
участвовать в подготовке
экономического обоснова-
ния уже дали экономисты
Леонид Злотников и Ярос-
лав Романчук.

По словам профсоюзно-
го лидера, обоснование дол-
жно придать необходимый
вес аргументам инициато-
ров кампании.

— Уже известны послед-
ствия отмены льгот, — отме-
тил Александр Бухвостов. —
И они далеки от запланиро-
ванной властями экономии
средств. Сегодня получает-
ся, что расходы, связанные
с адресной помощью, превы-
шают те, которые были до
отмены льгот. Мы обрати-
лись к независимым экспер-
там с просьбой проанализи-
ровать ситуацию и сделать
выводы, на которые мы смо-
жем сослаться.

Напомним, в январе это-
го года профсоюз РЭП выс-
тупил с инициативой
вернуть льготный проезд
ветеранам труда, пенсионе-
рам, школьникам и
студентам. Профсоюзные
активисты обратились к
гражданам страны с пред-
ложением собрать 50 тысяч
подписей и потребовать у де-
путатов внести изменения в
законодательство. В первые
два месяца после вступле-
ния закона об отмене льгот
в силу активисты профсою-
за изучали ситуацию.
Встречались с людьми, об-
суждали — как действия
руководства страны сказа-
лись на жизни простых
граждан. Оказалось, что
проблема эта не безразлич-
на людям. Поэтому, реши-
ли в профсоюзе, необходи-
мо воспользоваться правом
законодательной инициа-
тивы, чтобы хотя бы частич-
но компенсировать потери
— вернуть льготный проезд
самым незащищенным ка-
тегориям граждан.

— Многие люди возму-
щены отменой льгот, — го-
ворит председатель проф-
союза РЭП Геннадий
Федынич. — Тем более, что
государственные СМИ по-
стоянно твердят об успехах
в экономике, о социальной
защите граждан. И парал-
лельно принимаются та-
кие решения. Тем време-
нем в России, Украине,
Литве, Польше существу-
ют 50% льготы на проезд
вышеуказанным категори-
ям граждан, и никто не по-
смел даже высказаться об
их отмене».

В самом начале кампа-
нии по возврату льгот на
проезд Геннадий Федынич
заявлял, что инициаторы
готовы пройти все инстан-
ции, но при одном условии
— если общественность
живо откликнется на эту
проблему. Время показало,
что граждане страны актив-
но поддержали инициати-
ву профсоюза РЭП.

www.praca-by.info
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Дмитрий Медведев

дебютировал на самми-
те СНГ резкими и ко-
роткими переговорами с
главными противника-
ми Москвы на постсо-
ветском пространстве.
Виктору Ющенко
обещано двукратное по-
вышение цен на газ. Ми-
хаилу Саакашвили дали
понять, что войска из
Абхазии выведены не бу-
дут. С главой Белоруссии
Медведев и вовсе не стал
разговаривать.

Лидеры 12 стран, входя-
щих в Содружество, начали
с самого утра беседовать
друг с другом. Переговоры
с участием делегаций про-
ходили в Овальном зале
Константиновского дворца.
Участники встречи не успе-
вали детально обсудить
накопившиеся проблемы:
двусторонние встречи пре-
зидента Дмитрия Медведе-
ва длились от 15 до 40
минут. Дольше всего прези-
дент разговаривал с наибо-
лее проблемными собесед-
никами – украинским
президентом Виктором
Ющенко и грузинским ли-
дером Михаилом Саакаш-
вили – чуть более получаса.

А с руководителем Тур-
кмении Гурбангулы Берды-
мухаммедовым – всего 13
минут. Дело в том, что 4–5
июля состоится визит рос-
сийского президента в Аш-
хабад, и тогда запланирова-
ны куда более подробные
переговоры.

Первым, с кем увидел-
ся Дмитрий Медведев, стал
молдавский президент Вла-
димир Воронин.

После приветствия хозя-
ина встречи Воронин нео-
жиданно сказал: «Есть
хорошая новость: после
полутора лет оперативно-ро-
зыскной деятельности най-
дены 2 картины, украден-
ные из Эрмитажа».

«Хорошая новость, –
согласился Медведев. –
Особенно в этих стенах – в
Санкт-Петербурге». Однако
вышел конфуз. Пресс-служ-
ба Эрмитажа заявила, что
живопись у них не пропада-
ла. Стоит отметить, что рос-
сияне не знали о найденных

картинах, и Лавров заверил
журналистов, что сам узнал
об этом одновременно с пред-
ставителями СМИ.

С Ющенко темы для бе-
сед были менее приятными,
хотя Медведев поначалу два
раза поинтересовался у ук-
раинского коллеги, понра-
вилось ли ему на Соловках.
Как ранее писала
«Газета.Ru», Ющенко начал
свой визит в Россию накану-
не с посещения Соловецкого
монастыря на острове Боль-
шие Соловки в Архангельс-
кой области. Президент
Украины заверил, что «это
удивительное место в плане
истории и духовности». И
сказал, что хотел бы при-
ехать туда еще раз, не на
один, а на несколько дней.

Остальные темы были
вполне традиционными:
газ, желание вступить в
НАТО, пребывание Черно-
морского флота в Севастопо-
ле и совместное празднова-
ние 1020-летия крещения
Руси. На закрытой части
встречи Медведев, как рас-
сказал министр иностран-
ных дел России Сергей
Лавров, призвал Киев избе-
гать односторонних реше-
ний в отношении Черно-
морского флота, тем более
что до 2017 года, когда Ук-
раина хочет освободить
крымский город от россий-
ского флота, еще 9 лет.

Российская сторона пре-
дупредила Украину, что
членство соседней страны в
НАТО никак не будет спо-
собствовать интересам
Киева и Москвы и соответ-
ствовать соглашению о стра-
тегической безопасности,
заключенному обеими стра-
нами.

С 1 января 2009 года из-
менится еще один пункт
российско-украинских от-
ношений: цена на газ выра-
стет в два раза.

«Цены на газ централь-
ноазиатских стран, который
попадает на Украину через
территорию России, с 1 ян-
варя 2009 года будут соот-
ветствовать европейским
ценам, рассчитываться по
стандартным формулам, –
сказал Лавров. – Это реше-
ние обуславливает и пере-
ход на рыночные цены.
Цена для Украины в этой
связи увеличится почти
вдвое». В заключение полу-

часовой беседы Ющенко и
Медведев договорились
продолжить переговоры. На
этой встрече прорывов, судя
по всему, не произошло.

После, как описал по-
мощник президента Сергей
Приходько, «открытых и
доброжелательных» перего-
воров с президентами Тур-
кмении и Азербайджана,
Гурбангулы Бердымухам-
медовым и Ильхамом Али-
евым, очередь дошла до еще
одного непростого собесед-
ника – президента Грузии
Михаила Саакашвили. «Рад
возможности пообщаться»,
– поприветствовал гостя
Медведев. «Знаете, вчера
был в Германии, общался с
германскими коллегами.
Они волнуются о судьбе рос-
сийско-грузинских отноше-
ний. Но я-то знаю, что мы и
так способны сами решить
проблемы, которые на сегод-
няшний день имеются», –
предположил Медведев,
явно намекая на немалое
количество заявлений за-
падных стран и сообществ о
спорах Москвы и Тбилиси.
«Как вы думаете?» – поин-
тересовался Медведев у
улыбающегося Саакашви-
ли. «Полностью согласен, –
с готовностью подтвердил
грузинский президент. –
Рад встретиться и познако-
миться поближе для реше-
ния всех наболевших
проблем». «Нерешаемых
вопросов нет, а решаемых мно-
го», – добавил Саакашвили.

Остроту этой встрече
придавал факт введения
Железнодорожных войск
России в Абхазию в конце
прошлой недели. Российс-
кая сторона мотивировала
это решение необходимос-
тью ремонта железнодорож-
ного полотна. Грузия же при
поддержке западных стран
в течение всей недели на-
стаивала на немедленном
выводе этих подразделе-
ний, уверяя, что эти работы
Сухуми с Тбилиси не согла-
совал. Впрочем, президен-
ты, похоже, не пришли к
какому-то решению. Так,
после переговоров министр
иностранных дел Сергей
Лавров объяснил журнали-
стам, что проект (ремонта
полотна – «Газета.Ru») на-
чал обсуждаться три года
назад как трехсторонний, но
потом ситуация измени-

лась, и Грузия вышла из
проекта. «Мы готовы со-
трудничать в этом вопросе с
грузинской стороной», –
заключил он. Готова ли со-
трудничать Грузия – так и
осталось неясно.

Отдельно зашла речь и о
стремлении Грузии в НАТО.
По словам Лаврова, Саакаш-
вили согласился с мнением
Медведева, что вступление
Грузии в НАТО не является
ключом для решения про-
блемы безопасности. Кроме
того, российский лидер
предостерег от попытки ре-
шить дело с Абхазией и
Южной Осетией с помощью
альянса.

Рабочий день президен-
ты двенадцати стран завер-
шили за круглым столом в
Мраморном зале Констан-
тиновского дворца.

Здесь присутствовали и
Назарбаев, и белорусский
президент Александр Лука-
шенко, пребывавший явно
в печали. Он, судя по всему,
так и не встретится с Мед-
ведевым в двухстороннем
порядке.

Открывший встречу
президент председатель-
ствующей в СНГ Киргизии
Курманбек Бакиев заявил,
что будут обсуждаться ак-
туальные вопросы развития
стран СНГ и, в частности,
транспортная тематика, ко-
торой посвящен этот год.
Также он предложил при-
нять окончательное реше-
ние о проведении саммита
СНГ в Бишкеке 26 сентяб-
ря.

Медведев, которому
было передано слово, в сво-
ем выступлении поддержал
инициативу Киргизии и
Казахстана, что 2009 год
будет объявлен Годом энер-
гетики для стран СНГ. Рос-
сийский лидер предложил
обратить внимание на про-
блему энергосбережения и
распространить тему на все
СНГ, сообщил «Газете.Ru»
источник в российской де-
легации. «Для достижения
этой цели предлагается со-
здание новых организаци-
онных форм и механизмов
сотрудничества в формиро-
вании общего электроэнер-
гетического рынка», –
уточнил собеседник. День
накануне форума президен-
ты завершили беседой за
рабочим ужином.
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СКАНДАЛЫ

«Панорама недели» забыла«Панорама недели» забыла«Панорама недели» забыла«Панорама недели» забыла«Панорама недели» забыла
про «дохлую крысу»про «дохлую крысу»про «дохлую крысу»про «дохлую крысу»про «дохлую крысу»
Илья ГОРИН

Все новости на БТ —
это хорошо забытые
«старости». Вечером 8
июня в «Панораме неде-
ли» был показан сюжет,
в котором сообщалось,
что на территории Ук-
раины существуют вое-
низированные лагеря, в
которых проходят под-
готовку группировки
радикальных белорус-
ских оппозиционеров.

Авторы программы Пер-
вого национального телека-
нала утверждали, что один
из таких лагерей находит-
ся в лесном массиве в
Тернопольской области Ук-
раины. Интенсивные заня-
тия, по их сведениям, про-
ходили там в начале мая,
сообщает «Интерфакс».

«Участники лагеря отра-
батывали методы захвата
заложников, нападения на
населенные пункты, при-
емы разведки и маскиров-
ки», — рассказали создате-
ли сюжета.

Также прозвучало, что
«боевики УНА-УНСО, кото-
рые организовали лагерь,
проходили боевую подго-
товку в горячих точках на
территории бывшего Совет-
ского Союза».

Эксперт аналитического
центра «Стратегия» Вале-
рий Карбалевич связывает
появление данного сюжета
с приближением в Белару-
си парламентских выборов.

— В борьбе за умы элек-
тората началась психологи-
ческая война против пред-
ставителей оппозиции, —
сказал Карбалевич. — Сна-
чала заявлялось, что их фи-
нансирует американское
посольство. Теперь — что
они связаны с украинскими
националистами. Также по
Первому каналу будет пока-
зан сериал “Сеть” (создате-
ли фильма обещают расска-
зать о «плане США по
захвату Беларуси и путях
достижения этого при помо-
щи зарубежных фондов и
общественных организа-
ций. — Ред.). Всё это лишь
указывает на то, что скоро
выборы.

Следует отметить, что
прозвучавшее в «Панораме
недели» — это не первое об-

винение в адрес оппозиции
касательно подготовки бое-
виков. Так, накануне прези-
дентских выборов-2006
председатель КГБ Степан
Сухоренко утверждал, что в
Беларуси и за ее пределами
созданы лагеря, в которых
тренируют боевиков, чтобы
свергнуть нынешнее руко-
водство страны.

Тогда публике была про-
демонстрирована видеоза-
пись, на которой неизвест-
ный молодой человек
рассказывал о методах обу-
чения. По его словам, инос-
транные инструкторы реко-
мендовали бросить дохлую
крысу в ведро с водой не-
дельки на две, после чего
вылить ставшую ядовитой
жидкость в систему город-
ского водоснабжения.

Та история стала анекдо-
том. Ведь даже представи-
тели санстанции тогда при-
знались, что отравить таким
образом воду, поступаю-
щую в жилые дома, невоз-
можно. Однако власти
продолжают сочинять
«страшилки» на тему «воо-
ружённой до зубов оппози-
ции, готовящейся сверг-
нуть нынешнее руководство
Беларуси».

«Вор«Вор«Вор«Вор«Вор
в законе»в законе»в законе»в законе»в законе»
скупилскупилскупилскупилскупил
около 10около 10около 10около 10около 10
объектовобъектовобъектовобъектовобъектов
недвижимостинедвижимостинедвижимостинедвижимостинедвижимости

Управление по
борьбе с организованной
преступностью МВД Бе-
ларуси возбудило уго-
ловное дело в отношении
бывшего гражданина Бе-
ларуси за отмывание
преступных доходов.

«В отношении «вора в
законе», который несколь-
ко лет назад уехал из Бела-
руси и получил российское
гражданство, возбуждено
уголовное дело по ст. 235
«Легализация («отмыва-
ние») материальных ценно-
стей, приобретенных пре-
ступным путем» и ст. 233.
«Незаконная предприни-
мательская деятельность»
Уголовного кодекса Белару-
си», - сообщил «Интерфак-
су» начальник УБОП МВД
Олег Пекарский.

«Он подозревается в
том, что через подставные
фирмы скупил в Бобруйс-
ке более 10 объектов недви-
жимости - дома, рынки,
ремонтные мастерские…
По предварительным под-
счетам, на сумму более 500
тысяч долларов США. Это
сумма предварительная,
ведется следствие. Я ду-
маю, что и сумма, и число
объектов, скупленных че-
рез подставные фирмы, бу-
дет больше…», - сказал со-
беседник агентства.

Он также сообщил, что
в связи с данным делом в
Беларуси арестованы два
жителя страны, которые
возглавляли коммерчес-
кие «подставные» фирмы.

Начальник УБОП отме-
тил, что «в Генпрокуратуру
России, в другие правоохра-
нительные органы направ-
лены материалы уголовно-
го дела в отношении
криминального авторитета».

Также прозвучало, что
«есть информация о том,
что часть денег, на кото-
рые   была скуплена недви-
жимость, были взяты из
«общака».

Под страхом тюрьмы «друг УПод страхом тюрьмы «друг УПод страхом тюрьмы «друг УПод страхом тюрьмы «друг УПод страхом тюрьмы «друг Уго»го»го»го»го»
пытался навязать сотрудничествопытался навязать сотрудничествопытался навязать сотрудничествопытался навязать сотрудничествопытался навязать сотрудничество
со спецслужбамисо спецслужбамисо спецслужбамисо спецслужбамисо спецслужбами
Вячеслав КАРАСЕВ

Президент Венесуэ-
лы Уго Чавес отозвал
закон, обязывавший
граждан сотрудничать
со спецслужбами, пере-
дает Lenta.ru со ссылкой
на France Presse. По сло-
вам главы государства,
он выслушал критичес-
кие замечания в адрес
документа и признал,
что там содержатся
ошибки.

Как утверждает прави-
тельство Венесуэлы, закон
принимался, чтобы предотв-

ратить вмешательство США
во внутренние дела страны.
Документ, принятый в мае
и вступивший в силу с на-
чала месяца, предполагал,
что отказ помогать сотруд-
никам контрразведки вене-
суэлец мог сесть в тюрьму
на срок до четырех лет. За-
кон также позволял сотруд-
никам спецслужб шпио-
нить за жителями страны
без санкции суда в интере-
сах национальной безопас-
ности.

«Друга Уго» в последнее
время преследуют крупные
неприятности. В мае Интер-
пол подтвердил его связь с
колумбийскими боевика-
ми, после того как были
проанализированы файлы в

компьютерах, захваченных
у членов Революционных
вооруженных сил Колум-
бии (FARC). Речь в них шла
о поставках оружия из Бе-
ларуси для нужд колумбий-
ской террористической
организации.

В марте нынешнего года
рейтинг Чавеса упал до рекор-
дно низких 34%, а в конце
прошлого года он проиграл
референдум о расширении
своих полномочий.

Уго Чавесу давно пора
брать пример с белорусских
друзей, которые считают го-
лоса, как положено, а уж по-
шпионить за согражданами
и не только «в интересах на-
циональной безопасности» —
это всегда пожалуйста.


